

# 女性が主役

## 金儲けより人儲け、人生に無駄はありません

私を育てくれた会社を潰せない。社員を裏切ることはできない。



自社製作の年賀状をきて地元の祭りに参加

一年後に病に倒れた母の看病で急速帰郷し、呉服部門の仕事を手伝つたのが私の転機となりました。

祖父は丁稚の身から一念発起して大正十年に独立し、寝る間もなく身を粉にして働いたと聞きます。父も時代のニーズに合わせ改革を進め、社員六十数名の会社に発展

しかし、創業初の累積赤字で存続も危うい状況を十分に把握していない上、トップダウンで父が会社を引っ張ってきたので、力も何も無い私が専務になつても、簡単には認められるものではありません。

自分で、まず資格を取るために勉強を始めました。そんな姿を見て父が、「こいつはやる気がある」と誤解したのが、亡き兄に代わり専務となるきっかけでした。

さらに、父がガンに侵され、平成八年に兄が急逝したため、父の世話を片手間程度に考えて仕事に本気取り組むことになりました。

会社の心臓部であるボイラーの資格者は病の父と定年間際の社員だ

父の誤解が、亡き兄に代わり専務となる“きっかけ”となつた。

祖父がつくり、父が育てた半織や

旗幕を染める会社を、三代目として継承したのは平成十三年のことです。

私は三人兄弟の末っ子で二人の兄がおり、家業に入ることなど徹底も

考えていませんでした。短大を卒業後そのまま東京で就職しましたが、

さくらんぼ会社を、三代目としての大きな変化に会社の変革が追いつかず、苦しい経営を強いられることになりました。

会社を潰すことはできない。社員を裏切ることはできない。

私が目にした社内は、誇りをもつて良いものを作ろうという気持ちはあっても、横つながりが薄く、他部署のことは他人事の職人集団でした。履物は脱ぎ散らかしたままが当たり前で、このままで潰れると、

続けた父も、平成十五年に他界しました。眞の舵取りを失った状況の中で、私が赤ん坊の頃から働いていた社員は、不安と不満でいっぱいだったと思います。

私が社長に就任した後に辞めて

株式会社伊藤染工場  
代表取締役社長  
**伊藤 純子**  
text by Junko Ito



笑顔いっぱいの伊藤染工場スタッフ

いつた職人もいましたが、後戻りすることは考えませんでした。“前向きに取り組むことでしか問題は解決しない”と、私に勇気と力を与えてくれたのは、地元の先輩商業者の方々や全国の同業者の仲間たちでした。

決算書を見る事もできなかった私は。甘い決断だったと、後悔で眠れない夜もありましたが、「伊藤さんならできるよ」と何度も言つていただき(今思うと暗示にかけられていたと思います)、そして「金儲けより人儲け」人生に無駄なことは何一つありません。お父様の死にも意味があります、「そう教えていただき、たくさん学びの場を与えていた

だきました。

無駄なことは何一つありません。お父様の死にも意味があります、「そう教えていただき、たくさん学びの場を与えていた

すべてのことが、私を育てる養分だったと

中腰(ちゅうこし)での作業が多く、冷たい水にさらされたり、職人の手はいつも赤や青に染まっていました。自分を育ってくれたこの会社が三K的です。自分を育ってくれた職人の手はいつも赤や青に染まっていました。大きな間違いがありました。来てくれただけでありがたい、そんな気持ちで雇い

社員の生立(おおだて)ちはさまざまです。その分だけいろいろな性格もありますが、私ができることは社員のすばらしい点に目を向け、伸ばしてあげるなど思っています。昨日気づかなかった自分を今日気づくことができる、そんな社員の成長が私の喜びです。社員の笑顔が自分の幸せだと心から

だと思っています。昨日気づかなかった自分を今日気づくことができる、それがどうぞ」と言つてくれたり、「こちらこそありがとうございます」と、お礼を言う毎日に変わりました。

「めんどうくさい」と思つことを、「丁寧にやりこなす精神力と技術力を磨いていく。そのためにも物づくりは、人格向上の上にあると考えます。日本各地の伝統文化を守り続ける補佐役として、お客様の感動が自分たちの真の感動となるよう、父が病の中で教えてくれた信念と誇りを一人一人に伝え続けます。

それが、この道を与えてくれた祖父、父、兄、そして私を支え、ご縁を下さった多くの方々への恩返しだと肝に銘じ、「五名の社員と共に学び��けて参ります。



採用期間中の課題。社長との交換日記は1日も休まない約束